



Toulouse, le lundi 23 mars 2020

Destinataires : à l'attention des responsables régionaux de la distribution.

Mesdames, Messieurs,

Nous traversons une crise sanitaire sans précédent qui bouleverse l'ensemble de nos écosystèmes sociaux et économiques. Dans ce contexte exceptionnel, les pouvoirs publics ont affirmé clairement la priorité qui doit être accordée aux secteurs alimentaire, agro-alimentaire et agricole et à l'approvisionnement des populations (ouverture des magasins et chaîne logistique).

La Région Occitanie a immédiatement répondu à la situation d'urgence par la mobilisation de crédits exceptionnels pour les entreprises mais aussi l'ensemble du tissu associatif et culturel. Des aides d'urgences sont possibles adossées aux dispositifs mis en place par l'Etat.

A l'heure d'un confinement dont les conditions pourraient se durcir davantage, les habitants de la région Occitanie se retrouvent restreints dans leur déplacement et la vente physique se complexifie quand elle n'est pas directement impossible. Le réflexe pour nos citoyens est de privilégier les enseignes de la grande distribution pour procéder à leurs achats.

C'est pourquoi votre rôle est majeur pour assurer à la population à la fois un accès facilité à une alimentation de qualité et diversifiée mais également de sauvegarder notre agriculture et ceux qui la font. Dans cette crise, nous devons faire front commun et nous vous demandons de privilégier un approvisionnement local à travers vos circuits habituels mais aussi via les coopératives agricoles ou encore les marchés de gros (pour cela un numéro unique: 05 67 22 30 85) et les producteurs (pour cela vous pouvez contacter les chambres départementales d'agriculture). La Région se tient à votre écoute au 05 61 33 56 13. La pérennité des exploitations agricoles, déjà fragiles, en dépend.

Les marchés d'intérêt national ou de gros de Toulouse, Perpignan, Montpellier et Montauban sont des lieux de massification pour nos producteurs et des lieux de redistribution via nos grossistes. Ils offrent, particulièrement à cette saison, une gamme étoffée de produits locaux de saison et permettent l'approvisionnement de vos magasins dans quasiment tous les secteurs alimentaires.

Plus que jamais, la souveraineté alimentaire prend tout son sens, nous espérons que cet appel à la solidarité sera suivi d'effets concrets et d'actions en faveur du maintien de notre production locale. Vous remerciant par avance pour l'ensemble des producteurs et entreprises de la Région, recevez, Mesdames, Messieurs, l'expression de nos meilleures salutations.

Carole DELGA
Ancienne ministre
Présidente de la Région Occitanie

Bien à vous,

Jean-Jacques BOLZAN
Président de la fédération des marchés de gros
de France.